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周口新任纪委书记发布网络反腐宣言

“我是新任周口市委常委、市纪委书记杨正超……我会经常浏览各位网友的帖子，时刻关
注大家反映的情况，做好职责范围内的工作……”10月30日，《致广大网友的一封信》出现在中
华龙都网的龙都论坛上。这个帖子很快成为网友们议论的焦点，网友对新任纪委书记的网上
反腐表态一片叫好，但也有少数网友认为是新任纪委书记在作秀。 晚报首席记者 张锡磊

按照杨正超的话说，他会经常到网络上
浏览网友的发帖，关注民声民情，查处腐败。
网络已经成为杨正超查处腐败获知线索的重
要途径和有力武器。

自从杨正超在龙都论坛上发帖后，“反映
问题”的帖子在龙都论坛也开始多了起来。
10 月 4 日，在龙都论坛上就有网友反映质监
局某些工作人员态度不好；街上特权车乱停、
乱放没人管；到西华某派出所办事为什么这
么难等10余个反映问题的帖子。

周口市纪委一位不愿透露姓名的工作人

员说，和新任周口市纪委书记杨正超一样，目
前在全国各地的纪检部门都在探索利用网络
进行反腐。比如 2008年 8月 13日，湖南省株
洲市纪委、市监察局就正式出台了《关于建立
网络反腐倡廉工作机制的暂行办法》，该市纪
委将在网上设立《株洲廉政》网页和“反腐倡
廉网络信息中心”专栏，《株洲廉政》设立举报
信箱，专人负责收集整理网络信访举报，在 3
日内向信访人员作出受理反馈。株洲市纪委
书记为利用网络反腐，还实名注册上网，与网
友沟通。

这位工作人员说，反腐倡廉是我们党一
项长期而艰巨的任务，通过构筑网络反腐平
台，充分利用互联网的公开性、群众性、快速
性，来形成一种新型的反腐倡廉机制，以利于
对领导干部的廉政教育、关口前移、预防腐
败，以及对“问题干部”的及时举报。此外，在
网络论坛上与网民平等对话、广听民言，接受
合理化建议，倾听群众意见——这些来自不
同职业不同身份的声音，或许无忌、逆耳、冒
犯、不雅，但集思广益，不乏忠言良策，对于加
强和改进纪检工作，无疑是极有益处的。

由于杨正超刚到周口市任纪委书记半个
多月时间，多数周口市民对杨正超还不是很
了解，包括周口市委市政府的工作人员，对杨
正超还有一种神秘感，对于杨正超原来的经
历也特别感兴趣。

11 月 3 日，周口市委宣传部一位工作人
员正在网上浏览关于“杨正超”的新闻报道，
并时不时发出感叹。“想不到我们新任纪委书
记还是全国纪检战线上的标兵。”

一位王姓工作人员说，杨正超书记到周
口上任以后，就用百度搜索出了关于他的
新闻，认认真真地看了一遍，对杨正超书记
很是佩服。

他说，杨正超书记是1999年出的名，那一
年，杨正超开始担任驻马店市汝南县纪委书
记，在他上任第一个月，就查处了 7名正科级
干部。他在汝南县纪委书记任上干了5年，共
查处违法案件 788 起，处理党员干部 932 人，

其中乡科级领导干部110人。
按照杨正超的话说：“计算下来平均两天

就处理1名党员干部。”
杨正超铁面无私也是出名的，2001年，他

曾接到群众举报：汝南县张岗乡一位姓杨的
副书记贪占公款。这位被举报的杨副书记是
杨正超的老同学，而且一直关系密切。但杨
正超毫不犹豫地按照规定对他的老同学进行
了查处，对其开除党籍、开除公职，并移交了
司法机关。

随着《致广大网友的一封信》在网络上的
火爆，周口市民对杨正超的传奇经历也越发
的熟悉和津津乐道。

周口市委一位工作人员还给记者讲了一
件关于杨正超的反腐故事。2006 年 5 月，杨
正超从汝南县纪委书记岗位上调任驻马店市
纪委副书记不久，群众反映上蔡县原县委书
记杨松泉违法违纪的举报信就像雪片一样飞

来。当时杨正超刚刚做完心脏手术，他不顾
医生对他不宜过度疲劳的忠告，毅然接受了
查处这一典型腐败案件的任务。

但为官多年的杨松泉十分狡猾，他把自
己收受的部分礼金交到“廉政账户”，而且托
人打来说情施压的电话，杨正超义正词严：

“有案不查，大要案不敢查，我就不配当这个
纪委书记。”

群众举报最多的，是要求清查杨松泉
买官卖官、收受贿赂的行为。为了尽快打
开缺口，杨正超征得市委主要领导同意
后，在上蔡县全体科级干部大会上亲自宣
布了对主动交代、检举揭发者从轻从宽的
规定，当天就有 10 多名干部主动交代了
向杨松泉送礼送钱的事实。 2006 年 5 月
19 日，杨松泉被市纪委“双规”，经查，其
在担任上蔡县委书记期间受贿220万元，278
万元巨额财产来源不明。

这个帖子在龙都论坛上一露面，就成为
网民们的热门话题。周口市政府一位姓王的
工作人员说，他也是龙都论坛的铁杆网民，在
龙都论坛上已经泡了三四年了，人气这么旺
的帖子还不多见。截至11月4日晚上7时，点
击量已经接近8000，跟帖也已经上百。随后，
网友“我是老大我怕谁”写的《致市纪委杨正
超书记的一封信》帖子也成了网友的关注对
象，点击量达到了4000。

在跟帖中，网友们对发《致广大网友的一
封信》的新任纪委书记杨正超赞扬声一片。
网友“无名指的承诺”说，先为新上任在网上
发帖的杨书记叫个好！您是继毛书记上网后

的又一位官员，希望杨书记能够做到帖子
中所承诺的，不让周口的网民失望。网友

“尘中之尘”对新任纪委书记杨正超也是
极力赞扬：“杨书记这么重视网友呼声，是
对群众利益的关怀，体现了全心全意为人
民服务的宗旨，是一名真正的共产党员。
我们坚信，他这么说了，也会这样做，周口的
环境一定会越来越好。”

但也有网友认为周口新任纪委书记杨正
超在网上发帖表达反腐决心是在作秀，网友

“沙丁猫”说：不会是作秀吧，摆个样子，赢点
口碑，真正能做多少有益的工作呢？

还有一些网友对周口新任纪委书记提了

一些建议，希望他能把自己的手机号和办公
电话公布出来，便于百姓“举报”。

周口新任纪委书记杨正超为何要在论坛
中发布《致广大网友的一封信》，11月4日，他
在接受采访时称，他是10月14日才调到周口
任纪委书记的，对于周口的情况还不是很了
解，现在是熟悉情况阶段。按周口市纪委办
公室一位工作人员的话说，“现在杨正超书记
的日常工作总是安排得很满，几乎每天都要
下去调研。”

杨正超认为网络是了解民情民声的重要
途径，从中也能发现一些线索，应该利用好网
络这个平台与百姓沟通、联系。

新任纪委书记网上表
达“反腐决心”

龙都论坛是周口当地人气最旺的网络社
区，10月30日上午9时，网友“菩萨保佑”浏览
完中华龙都网首页的新闻，习惯性地打开龙
都论坛“焦点热议”版块，一个“致广大网友的
一封信”的帖子，很快就进入他的视野，帖子
是网友“白驹过隙”发的，内容是周口新任纪
委书记杨正超对反腐的表态。全文如下：
各位网友：

我是新任周口市委常委、市纪委书记杨
正超。非常感谢各位网友的热情关注，感谢
周口父老乡亲对我的关心。网上发布的这些
帖子，集中反映了大家对深入推进党风廉政
建设和反腐败斗争、维护社会公平正义、建设
和谐社会的新期待，体现了广大人民群众对
中国共产党的信任。作为纪委书记，我深知
这份期待的分量，这是向全市纪检监察工作
提出的更高要求，我一定把大家的希望变成
工作动力，认真履行职责，尽心竭力地工作，
把周口的反腐倡廉工作做好，请各位网友监
督。10月14日来到周口以后，我接到了许多
群众来信，每一封我都仔细地阅读，根据不同
情况进行批办处理，以此来维护群众利益，现
已批办信件 50 多件，包括 4 件侵害群众利益
的信件。我会经常浏览各位网友的帖子，时
刻关注大家的反映，做好职责范围内的工
作。同时，我也向各位网友说明，反腐败斗争
是一项具有长期性、复杂性、艰巨性的工作，
腐败现象不是一朝一夕就能根治的，必须长
期作战。请网友们相信，市委在反腐败的问
题上，态度是非常坚决的！我将在市委的正
确领导下，一如既往地落实中央、省委、市委
关于反腐倡廉各项规定，坚决同各种消极腐
败现象作斗争。对任何腐败分子，对任何侵
害群众利益的案件，都将严肃查处，决不姑息
迁就，以查办案件的实际成果取信于民，推动
反腐倡廉建设，维护社会公平正义，进一步促
进党风政风根本好转。

谢谢大家！
杨正超

2008年10月30日

杨正超其人其事成为周口市民谈论热点

网络平台成为纪检部门查处腐败的有力武器

杨正超杨正超


